

Beschlussvorlage öffentlich

Federführendes Amt Büro des Landrats	Nr. 099/2015
--	------------------------

Betreff:

Neubesetzung der EUREGIO-Gremien

Beratungsfolge	Termin
Kreisausschuss Berichterstattung: Landrat Dr. Gericke	02.10.2015
Kreistag Berichterstattung: Landrat Dr. Gericke	23.10.2015

Finanzielle Auswirkungen: ja nein

Beschlussvorschlag:

- Der Kreis Warendorf benennt die folgenden Vertreter/innen sowie deren Stellvertreter/innen für die EUREGIO-Verbandsversammlung:

Lfd. Nr.	Ordentliches Mitglied	Fraktion	Stellvertreter/in (persönl. Stellvertretung)	Fraktion
1.	LR Dr. Olaf Gericke		KD Dr. Heinz Börger	
2.	<i>Vorschlag erfolgt in der KA-Sitzung</i>	CDU	<i>Vorschlag erfolgt in der KA-Sitzung</i>	CDU
3.	<i>Vorschlag erfolgt in der KA-Sitzung</i>	CDU	<i>Vorschlag erfolgt in der KA-Sitzung</i>	CDU
4.	Günter Holz	SPD	Maria Hamann	SPD
5.	Ursula Mindermann	Grüne	Bernhard Drestomark	Grüne

2. Der Kreis Warendorf schlägt der EUREGIO-Verbandsversammlung die folgenden Vertreter/innen sowie deren Stellvertreter/innen für den EUREGIO-Rat vor:

Lfd. Nr.	Ordentliches Mitglied	Stellvertreter/in (persönl. Stellvertretung)	Vorgeschlagen durch:
1.	LR. Dr. Gericke, Olaf	KD Dr. Börger, Heinz	Kreis Warendorf
2.	<i>Vorschlag erfolgt in der KA-Sitzung</i>	<i>Vorschlag erfolgt in der KA-Sitzung</i>	Kreis Warendorf (CDU-Fraktion)
3.	Stadtbaurat Andreas Mentz	Lutz Henke	Stadt Ahlen
4.	BM Wolfgang Annen (Ostbevern)	BM Josef Uphoff (Sassenberg)	Sonstige Städte und Gemeinden
5.	BM Thorsten Grawunder (Drensteinfurt)	Thorsten Herbst (Beckum)	Sonstige Städte und Gemeinden

Erläuterungen:

A) Ausgangslage

Der Kreistag des Kreises Warendorf hat in seiner Sitzung am 26.06.2015 (043/2015) u. a. der Absicht des EUREGIO e. V. zugestimmt, zu Anfang 2016 seine Rechtsform in einen grenzüberschreitenden Zweckverband zu ändern und in dem Zuge die Mitgliedsbeiträge zu harmonisieren.

In der Sitzungsvorlage 043/2015 wurden die Hintergründe und Auswirkungen ausführlich dargestellt. Ebenso wurde erläutert, dass die Benennung der Vertreter der EUREGIO-Gremien mit einer separaten Sitzungsvorlage erfolgen wird, da die Abstimmungsergebnisse der kreisangehörigen Kommunen über einen Verbleib im zukünftigen Zweckverband EUREGIO noch nicht vorlagen und diese Auswirkungen auf die Besetzung der neuen Verbandsversammlung sowie des EUREGIO-Rates haben.

Neben dem Kreis Warendorf haben sich mittlerweile die Städte Ahlen, Beckum, Drensteinfurt, Sassenberg und Sendenhorst sowie die Gemeinde Ostbevern für eine Mitgliedschaft entschieden.

B) Verfahren der Bestellung

I Verbandsversammlung

Nach dem neuen Satzungsentwurf entsendet der Kreis Warendorf zukünftig 5 Vertreter/innen sowie deren persönliche Stellvertreter/innen in die EUREGIO-Verbandsversammlung. Weitere Vertreter/innen sind von den kreisangehörigen Kommunen zu bestellen.

Das Verfahren zur Bestellung der Mitglieder der Verbandsversammlung richtet sich nach Hare-Niemeyer.

Nach diesem Verfahren ergeben sich zwei Sitze für die CDU-Kreistagsfraktion und jeweils ein Sitz für die Kreistagsfraktion von SPD und Bündnis '90/Die Grünen.

Gem. Art. 8 Abs. 7 des Satzungsentwurfes ist für jede Vertreterin/jeden Vertreter der EUREGIO-Verbandsversammlung eine Stellvertreterin/ein Stellvertreter zu benennen.

Die Besetzungen erfolgen auf Vorschlag der jeweiligen Kreistagsfraktion. So schlägt die SPD-Kreistagsfraktion Herrn Günter Holz als ordentliches Mitglied der Verbandsversammlung und Frau Maria Hamann als seine persönliche Stellvertreterin vor. Die Kreistagsfraktion Bündnis '90/Die Grünen benennen Frau Ursula Mindermann als ordentliches Mitglied. Ihre persönliche Stellvertretung soll Bernhard Drestomark übernehmen. Die CDU-Kreistagsfraktion reicht ihre Vorschläge im Rahmen der Kreis Ausschusssitzung nach.

II EUREGIO-Rat

Die Mitglieder des EUREGIO-Rates werden gem. Art. 13 Abs. 1 des Satzungsentwurfes „...durch die Verbandsversammlung **aus ihrer Mitte** auf Vorschlag der der EUREGIO angehörenden (Land-) Kreise...“ entsandt. Gem. Art. 13 Abs. 3 des Satzungsentwurfs steht der Stadt Ahlen ein Vorschlagsrecht für jeweils eine/n Vertreter/in für den EUREGIO-Rat zu; den übrigen Städten und Gemeinden ein Vorschlagsrecht für insgesamt zwei. Vom Kreistag sind diese sowie 2 weitere Vertreter/innen vorzuschlagen, so dass auch zukünftig insgesamt 5 der 42 deutschen EUREGIO-Ratsmitglieder aus dem Kreis Warendorf kommen werden.

Es können ausschließlich Personen durch den Kreistag für den EUREGIO-Rat vorgeschlagen werden, die zugleich Vertreter/in in der Verbandsversammlung sind.

Neben Landrat Dr. Olaf Gericke als ordentliches Mitglied und Kreisdirektor Dr. Heinz Börger als Stellvertreter liegt das Vorschlagsrecht für den weiteren Vertreter und seinen Stellvertreter gemäß dem Verfahren nach Hare-Niemeyer bei der CDU-Kreistagsfraktion. Die CDU-Kreistagsfraktion gibt ihren Vorschlag in der Kreisausschusssitzung bekannt.

Die Stadt Ahlen hat mit Ratsbeschluss vom 21.05.2015 Herrn Stadtbaurat Andreas Mentz sowie als Vertreter Herrn Lutz Henke (Ref. Strukturförderung) vorgeschlagen. In einem abgestimmten Verfahren wurden BM Wolfgang Annen (Gemeinde Ostbevern) und als Stellvertreter Bürgermeister Josef Uphoff (Stadt Sassenberg) sowie Bürgermeister Carsten Grawunder (Stadt Drensteinfurt) sowie als Stellvertreter Thorsten Herbst (Fachbereichsleiter Stadtentwicklung der Stadt Beckum) vorgeschlagen.

1. _____
Amtsleitung

2. _____
Dezernent

3. _____
Kämmerer (nur bei Vorlagen mit finanziellen
Auswirkungen)

4. _____
Landrat